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RECIBO 

 

 

Eu, PEDRO HENRIQUE MAGALHÃES DUARTE HACKBART, representante da P8 Relações 

Institucionais, CNPJ Nº. 49.340.295/0001-34, venho por meio deste declarar que recebi nesta data 

a quantia de R$ 10.000,00 (dez mil reais) do Sr. Airton Luiz Faleiro, CPF 188.361.782-00, em 

referência a nota fiscal 006, cópia em anexo. 

 

Dou plena e geral quitação pelos serviços que prestei e declaro que nada mais tenho a receber, seja 

a qual título for. 

 

Sem mais e para que esta seja interpretada como verdadeira, firmo. 

 

 

 
___________________________ 

PEDRO HENRIQUE MAGALHÃES DUARTE HACKBART - ME 

Brasília, 31 de março de 2023. 
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Relatório Detalhado de Atividades – Março de 2023 

A P8 Relações Institucionais apresenta ao Deputado Airton Faleiro relatório de atividades mensal, 

relacionado ao contrato enviado em anexo e conforme nota fiscal 006 também apresentada. 

O relatório abrange as atividades desenvolvidas entre 01 de março de 2023 e 31 de março de 2023. 

 

Atividades 

 Levantamento das notícias relacionadas ao mandato, conforme clipping detalhado em 

anexo, compreendendo as seguintes mídias buscadas: 

o Portais de Notícias Nacionais: 

 Uol; 

 G1; 

 Folha; 

 Estadão; 

 Metrópoles 

o Portais de Notícias do Estado do Pará 

 Liberal 

 Diário do Pará 

o Twitter 

o Facebook 

o Instagram 

o Câmara dos Deputados 

o Blogs regionais 

 Acompanhamento fotográfico de reuniões realizadas nos seguintes dias com lideranças 

políticas: 

o 07/03, 08/03, 14/03, 15/03, 21/03, 22/03, 28/03, 29/03. 

 Realização de reuniões: pautado o planejamento estratégico do mandato. Realizadas no 

Gabinete do Deputado Federal nos dias 07/03, 15/03 e 22/03. 

 

 

 

________________________________ 
Pedro Henrique Magalhães Duarte Hackbart 

CONTRATADA 



P8 Relações Institucionais 
CNPJ: 49.340.295/0001-34 

 
 

 
______________________________________________________________________________________ 

Brasília – Distrito Federal 
 

 
Anexo – Clipping de Notícias 

 
Clipping de Notícias – Dep. Airton Faleiro 
 
 
Ze Dudu – 27 de fevereiro de 2023 
 
Faleiro quer garantir pagamento de seguro-desemprego para pescador afetado por garimpo ilegal 

O deputado federal Airton Faleiro (PT-PA) apresentou um Projeto de Lei (PL nº 169/2023) para garantir o 
pagamento do seguro-desemprego no valor de um salário mínimo mensal (R$ 1.302,00) em caráter 
excepcional, aos pescadores artesanais prejudicados pela contaminação do pescado por mercúrio. 

De acordo com um estudo elaborado por pesquisadores do Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais) 
e da Universidade do Sul do Alabama, dos Estados Unidos, o garimpo ilegal em terras indígenas subiu 
1.217% em 35 anos e área afetada na Amazônia Legal passou de 7,45 km² em 1985 para 102,16 km² em 
2020; a preferência dos exploradores é pelo ouro e estanho, seguido da cassiterita e outros minérios e 
pedras preciosas como o diamante. 

A ideia do deputado petista para financiar o benefício, estabelece que parte da destinação de recursos ao 
Fundo de Amparo ao Trabalhador (FAT), que custeia o seguro-desemprego, possam ter os valores 
arrecadados com as multas aplicadas aos responsáveis pela contaminação do pescado por mercúrio. 

 

Autor da proposta diz que intenção é beneficiar pescadores que trabalham próximos a garimpos ilegais 

Faleiro, ao defender a aprovação do projeto, afirma que a medida visa beneficiar principalmente os 
pescadores artesanais que trabalham próximos a regiões de garimpos ilegais, que despejam mercúrio no rio 
após usá-lo na separação do ouro de outros sedimentos. 

https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/prop_mostrarintegra?codteor=2232342&filename=PL%20169/2023
https://i0.wp.com/www.zedudu.com.br/wp-content/uploads/2023/02/1-50.jpg?ssl=1
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“Nesse cenário, urge dar solução legislativa para amparar os pescadores que veem sua atividade 
prejudicada ou até mesmo inviabilizada pela ação degradadora de terceiros”, salientou. 

Convenção de Minamata sobre mercúrio 

O deputado destaca também que sua proposta está em consonância com o compromisso assumido pelo 
Brasil, no campo internacional, especialmente por meio da celebração da Convenção de Minamata sobre 
mercúrio, promulgada por meio do Decreto nº 9.470, de 2018, através do qual os países signatários uniram 
esforços com vistas à reversão dos graves danos causados à saúde humana e ao meio ambiente em razão 
das emissões e liberações antropogênicas de mercúrio e de compostos de mercúrio. “Ainda assim é preciso 
reconhecer que os mecanismos legais não têm sido suficientes e efetivos para a prevenção e o combate aos 
ilícitos ambientais envolvendo o mercúrio, tampouco para a reparação dos danos causados”, registra o texto 
do projeto na redação da justificativa para apresentá-lo. 

Legislativamente, o projeto do deputado que tem sua base eleitoral no oeste do Pará, altera três leis: a do 
Seguro-Defeso, do Seguro-Desemprego e pontos da Lei dos Crimes Ambientais. 

Tramitação 

A proposta será despachada para análise pelas comissões permanentes da Câmara, onde aguardam a 
designação dos respectivos relatores. 

https://www.zedudu.com.br/faleiro-quer-garantir-pagamento-de-seguro-desemprego-para-

pescador-afetado-por-garimpo-ilegal/ 

 

São Bento em Foco – 28 de fevereiro de 2023 

Governo mantém César Aldrighi no comando do Incra 

O novo presidente foi secretário de Agricultura e Abastecimento do Rio Grande do Sul de 2001 a 2002 e 

está no Incra há 16 anos. Desde janeiro, Aldrighi estava à frente do órgão interinamente. 

A indicada pelo MST (Movimento Sem Terra) foi Rosilene Rodrigues, porém a nomeação foi barrada pelo 

governo, conforme confirmou o coordenador do Núcleo Agrário do PT na Câmara dos Deputados, Airton 

Faleiro, em 22 de fevereiro pelo seu perfil no Twitter. Rosilene será diretora de Desenvolvimento do órgão. 

Além dela, a direção do órgão será composta por Gustavo Noronha (Gestão Estratégica), João Pedro 

Gonçalves (Governança Fundiária) e Maria Rita Reis (Procuradoria Federal Especializada). 

https://saobentoemfoco.com.br/noticia/84383/governo-mantem-cesar-aldrighi-no-comando-do-

incra.html 

https://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2015-2018/2018/decreto/d9470.htm
https://www.zedudu.com.br/faleiro-quer-garantir-pagamento-de-seguro-desemprego-para-pescador-afetado-por-garimpo-ilegal/
https://www.zedudu.com.br/faleiro-quer-garantir-pagamento-de-seguro-desemprego-para-pescador-afetado-por-garimpo-ilegal/
https://www.poder360.com.br/tag/mst/?utm_source=saobentoemfoco.com.br&utm_medium=referral&utm_content=portal_primenews&utm_campaign=hotfixpress
https://twitter.com/FaleiroAirton/status/1628532155868495872?s=20?utm_source=saobentoemfoco.com.br&utm_medium=referral&utm_content=portal_primenews&utm_campaign=hotfixpress
https://saobentoemfoco.com.br/noticia/84383/governo-mantem-cesar-aldrighi-no-comando-do-incra.html
https://saobentoemfoco.com.br/noticia/84383/governo-mantem-cesar-aldrighi-no-comando-do-incra.html
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Jeso Carneiro – 04 de março de 2023 

Câmara cria Frente em Defesa dos Povos Indígenas; Airton Faleiro é o vice  

Em uma vitória da chamada “bancada do cocar”, a deputada federal Célia Xakriabá (PSOL-MG) 
conseguiu as 198 assinaturas necessárias para a instalação da Frente Parlamentar Mista em Defesa 
dos Povos Indígenas, informa O Globo. 

O grupo, segundo o jornal, travava uma disputa com deputados bolsonaristas ligados ao garimpo, 
que tentavam viabilizar uma frente similar. 

O colegiado será formalizado na próxima terça-feira (7), em Brasília, em um evento com deputados 
da bancada do PSOL. 

Célia corria contra o tempo para evitar que o deputado Coronel Chrisóstomo (PL-RO), autor de 
projetos favoráveis ao garimpo, conseguisse as assinaturas de um terço do Congresso. 

A deputada chegou a protocolar o pedido de criação da frente antes mesmo de tomar posse, em 31 
de janeiro, em meio à crise sanitária nas terras ianomâmis em Roraima. 

A pressa se justificava pelo fato de que quem requisita a criação de uma frente parlamentar 
normalmente se torna seu presidente quando ela é criada. Quem lidera o grupo tem a prerrogativa 
de propor pautas e influenciar na composição de comissões. 

Se Chrisóstomo saísse na frente, daria vantagem ao bolsonarismo no controle sobre a pauta 
indígena no Congresso. Agora será a própria Célia quem vai presidir o colegiado. 

Importância estratégica 

Embora sejam formalmente fóruns de debates temáticos, as frentes parlamentares podem ter forte 
influência sobre a agenda do Congresso, como é o caso da evangélica e a do agronegócio. 

A nova frente teria importância estratégica no governo Lula, que já sinalizou com a demarcação de 
13 novas terras indígenas. 

O Congresso também tem a maior representação de indígenas na atual legislatura. Além de Célia, 
se autodeclararam indígenas nas eleições de 2022 Juliana Cardoso (PT-SP), Paulo Guedes (PT-MG) 
e Silvia Waiãpi (PL-AP), de oposição. 

https://oglobo.globo.com/blogs/malu-gaspar/post/2023/03/bancada-do-cocar-vence-disputa-com-bolsonaristas-e-instalara-frente-parlamentar-indigena.ghtml
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Airton Faleiro, federal reeleito do Pará: vice da nova bancada na Câmara dos Deputados 

“Precisamos de uma frente que realmente lute pelos nossos direitos, contra o garimpo, a 
mineração, a fome e na defesa das mulheres indígenas, cotidianamente abusadas pelos invasores”, 
afirma Célia Xakriabá, que é do território indígena de mesmo nome no norte de Minas. 

A deputada terá como vice Airton Faleiro (PT-PA). No Senado, os coordenadores serão Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP) e Fabiano Contarato (PT-ES). 

Também integrarão a frente Érika Hilton (PSOL-SP), Dandara Tonantzin (PT-MG), Camila Jara (PT-
MS), Túlio Gadêlha (Rede-PE), Ivan Valente (PSOL-SP) e a senadora Eliziane Gama (PSD-MA). 

https://www.jesocarneiro.com.br/para/camara-cria-frente-em-defesa-dos-povos-indigenas-airton-faleiro-

e-o-vice.html 

 

Portal de Amazônia/Pará – 04 de março de 2023 

Câmara vai instalar Frente em Defesa dos Povos Indígenas; Airton Faleiro é o vice-presidente  

DEAMAZÔNIA BRASÍLIA - A Câmara dos Deputados vai instalar, esta semana, a Frente Parlamentar 
Mista em Defesa dos Povos Indígenas, após uma vitória da chamada ‘bancada do cocar’.   

O deputado federal pelo Pará, Airton Faleiro (PT), será vice-presidente do colegiado. A deputada 
Célia Xakriabá (PSOL-MG) será a presidente. 

O grupo travava uma disputa com deputados bolsonaristas ligados ao garimpo, que tentavam 
viabilizar uma frente similar para a categoria. 

https://www.jesocarneiro.com.br/para/camara-cria-frente-em-defesa-dos-povos-indigenas-airton-faleiro-e-o-vice.html
https://www.jesocarneiro.com.br/para/camara-cria-frente-em-defesa-dos-povos-indigenas-airton-faleiro-e-o-vice.html
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A Frente Parlamentar será formalizada nesta terça-feira (7), em Brasília, em um evento com 
deputados da bancada do PSOL. 

A nova frente teria importância estratégica no governo Lula, que já sinalizou com a demarcação de 
13 novas terras indígenas. 

No Senado, os coordenadores serão Randolfe Rodrigues (Rede-AP) e Fabiano Contarato (PT-ES). 
Também integrarão a frente Érika Hilton (PSOL-SP), Dandara Tonantzin (PT-MG), Camila Jara (PT-
MS), Túlio Gadêlha (Rede-PE), Ivan Valente (PSOL-SP) e a senadora Eliziane Gama (PSD-MA). 

https://para.deamazonia.com.br/?q=505-conteudo-240552-camara-vai-instalar-frente-em-defesa-
dos-povos-indigenas-airton-faleiro-e-o-vice-presidente 

 

 

 

 

 

 

 

Câmara dos Deputados, Roraima na Rede e Marechal News – 15 de março de 2023 

Comissão de Trabalho elege Airton Faleiro para presidente  

 
Airton Faleiro: entre as prioridades está a política para atualização do salário mínimo 

https://para.deamazonia.com.br/?q=505-conteudo-240552-camara-vai-instalar-frente-em-defesa-dos-povos-indigenas-airton-faleiro-e-o-vice-presidente
https://para.deamazonia.com.br/?q=505-conteudo-240552-camara-vai-instalar-frente-em-defesa-dos-povos-indigenas-airton-faleiro-e-o-vice-presidente
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A Comissão de Trabalho da Câmara dos Deputados elegeu para presidente o deputado Airton 
Faleiro (PT-PA). Ele recebeu 14 votos. O parlamentar está no segundo mandato e antes foi 
deputado estadual, presidente da federação dos agricultores do Pará e dirigente da Confederação 
Nacional dos Trabalhadores em Agricultura (Contag). 

“A participação das entidades sindicais dá vida aos trabalhos desta comissão, e precisamos manter 
essa relação”, disse Airton Faleiro, após agradecer o apoio dos partidos que formam a Federação 
PT-PCdoB-PV. 

O deputado defendeu a necessidade de segurança jurídica para os trabalhadores e para as 
empresas. Entre os temas que devem ter prioridade, segundo ele, estão os trabalhadores por 
aplicativo e a política para atualização do salário mínimo. A escolha dos vice-presidentes ficou para 
outra reunião, ainda sem data marcada. 

O que faz a comissão 
Criada neste ano, a partir do desmembramento da Comissão de Trabalho, Administração e Serviço 
Público, o colegiado tem como atribuição analisar e debater a legislação relacionada à política 
salarial, regulamentação das profissões, segurança e medicina do trabalho, políticas de emprego e 
de aprendizagem, direito de greve, sindicalismo e Justiça do Trabalho. 

Fonte: Agência Câmara de Notícias 

https://www.camara.leg.br/noticias/945262-comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente/ 

https://www.roraimanarede.com.br/noticia/64432/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-

presidente 

https://marechalnews.com.br/noticia/63011/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente 

 

PT na Câmara – 15 de março de 2023 

Por unanimidade, Airton Faleiro é eleito presidente da Comissão de Trabalho  

A Comissão de Trabalho da Câmara elegeu – por unanimidade – nesta quarta-feira (15) o 
deputado Airton Faleiro (PT-PA) para comandar o colegiado neste ano. O parlamentar disse que 
diálogo e democracia serão carros-chefes de seu mandato para produzir resultados de interesse da 
classe trabalhadora e do País. 

“Temos uma expectativa de conduzir de forma democrática e participativa os trabalhos desta 
Comissão. Mas que essa condução seja também com resolutividade, ou seja, uma comissão 

https://www.camara.leg.br/noticias/938194-deputados-aprovam-projeto-que-cria-cinco-comissoes-permanentes-na-camara
https://www.camara.leg.br/noticias/938194-deputados-aprovam-projeto-que-cria-cinco-comissoes-permanentes-na-camara
https://www.camara.leg.br/noticias/945262-comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente/
https://www.roraimanarede.com.br/noticia/64432/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente
https://www.roraimanarede.com.br/noticia/64432/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente
https://marechalnews.com.br/noticia/63011/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente
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produtiva para atender as necessidades que a classe trabalhadora e o desenvolvimento do nosso 
país precisam neste momento”, afirmou o deputado. 

O parlamentar avalia que o Brasil vive um momento determinante do ponto de vista das relações 
entre capital e trabalho, e também as oportunidades de inovação da legislação para regulamentar 
novas profissões. Ele lembrou que debates como reajuste do salário mínimo, e as necessidades de 
ajustes da reforma trabalhista são temas que passam pelo crivo da Comissão do Trabalho. “Com 
certeza a nossa comissão vai prestar um grande serviço para a sociedade brasileira”, asseverou. 

Temas pertinentes à Comissão 

Entre os temas debatidos e votados na comissão, estão matéria trabalhista urbana e rural; direito 
do trabalho e processual do trabalho e direito acidentário; contrato individual e convenções 
coletivas de trabalho;  assuntos pertinentes à organização, fiscalização, tutela, segurança e 
medicina do trabalho; trabalho do menor de idade, da mulher e do estrangeiro; política salarial; 
política de emprego; política de aprendizagem e treinamento profissional;  dissídios individual e 
coletivo; conflitos coletivos de trabalho; direito de greve; negociação coletiva; h) Justiça do 
Trabalho; Ministério Público do Trabalho; sindicalismo e organização sindical; sistema de 
representação classista; política e liberdade sindical, entre outros. 

Biografia 

Nascido na agricultura familiar, Airton Faleiro sabe o que é acordar cedo e trabalhar duro para 
garantir o pão de cada dia. Foi assim, trabalhando desde muito jovem na comunidade e com o 
povo, que foi eleito por quatro vezes deputado estadual em busca de mais direitos. 

Entre 2003 e 2018 aprovou 90 Leis em favor dos que mais precisam, como o Projeto de Lei 12/2013 
Abrindo Caminhos, que busca melhorar as condições de tráfego das estradas vicinais e ramais. Isso 
ajuda muito no deslocamento das pessoas e na distribuição dos alimentos que chegam à sua mesa 
todos os dias. 

https://ptnacamara.org.br/site/por-unanimidade-airton-faleiro-e-eleito-presidente-da-comissao-de-

trabalho/ 

 

Bom Jesus News, Jeremoabo e Roraima na Rede – 15 de março de 2023 

Comissão de Trabalho elege Airton Faleiro como presidente  

A Comissão de Trabalho da Câmara dos Deputados elegeu como presidente o deputado Airton 
Faleiro (PT-PA). Ele recebeu 14 votos. O parlamentar está no segundo mandato e antes foi 
deputado estadual, presidente da federação dos agricultores do Pará e dirigente da Confederação 
Nacional dos Trabalhadores em Agricultura (Contag). 

https://ptnacamara.org.br/site/por-unanimidade-airton-faleiro-e-eleito-presidente-da-comissao-de-trabalho/
https://ptnacamara.org.br/site/por-unanimidade-airton-faleiro-e-eleito-presidente-da-comissao-de-trabalho/
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“A participação das entidades sindicais dá vida aos trabalhos desta comissão, e precisamos manter 
essa relação”, disse Airton Faleiro, após agradecer o apoio dos partidos que formam a Federação 
PT-PCdoB-PV. 

O deputado defendeu a necessidade de segurança jurídica para os trabalhadores e para as 
empresas. Entre os temas que devem ter prioridade, segundo ele, estão os trabalhadores por 
aplicativo e a política para atualização do salário mínimo. 

A escolha dos vice-presidentes ficou para outra reunião, ainda sem data marcada. 

O que faz a comissão 
Criada neste ano, a partir do desmembramento da Comissão de Trabalho, Administração e 
Serviço Público, o colegiado tem como atribuição analisar e debater a legislação relacionada à 
política salarial, regulamentação das profissões, segurança e medicina do trabalho, políticas de 
emprego e de aprendizagem, direito de greve, sindicalismo e Justiça do Trabalho. 

https://bomjesusnews.com/noticia/9892/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-presidente 

https://www.jeremoabo.com.br/noticia/48121/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-

presidente 

https://www.roraimanarede.com.br/noticia/64429/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-

presidente 

 

Acontece no rs, MT Agora e Correio da Cidade – 15 de março de 2023 

Comissão de Trabalho elege Airton Faleiro como Presidente  

 
Airton Faleiro: entre as prioridades está a política para atualização do salário mínimo - (Foto: Bruno 

Spada/Câmara dos Deputados) 

A Comissão de Trabalho da Câmara dos Deputados elegeu como presidente o deputado Airton 

Faleiro (PT-PA). Ele recebeu 14 votos. O parlamentar está no segundo mandato e antes foi 

https://www.camara.leg.br/noticias/938194-deputados-aprovam-projeto-que-cria-cinco-comissoes-permanentes-na-camara
https://www.camara.leg.br/noticias/938194-deputados-aprovam-projeto-que-cria-cinco-comissoes-permanentes-na-camara
https://bomjesusnews.com/noticia/9892/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-presidente
https://www.jeremoabo.com.br/noticia/48121/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-presidente
https://www.jeremoabo.com.br/noticia/48121/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-presidente
https://www.roraimanarede.com.br/noticia/64429/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-presidente
https://www.roraimanarede.com.br/noticia/64429/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-presidente
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deputado estadual, presidente da federação dos agricultores do Pará e dirigente da Confederação 

Nacional dos Trabalhadores em Agricultura (Contag). 

“A participação das entidades sindicais dá vida aos trabalhos desta comissão, e precisamos manter 

essa relação”, disse Airton Faleiro, após agradecer o apoio dos partidos que formam a Federação 

PT-PCdoB-PV. 

O deputado defendeu a necessidade de segurança jurídica para os trabalhadores e para as 

empresas. Entre os temas que devem ter prioridade, segundo ele, estão os trabalhadores por 

aplicativo e a política para atualização do salário mínimo. 

A escolha dos vice-presidentes ficou para outra reunião, ainda sem data marcada. 

O que faz a comissão 

Criada neste ano, a partir do desmembramento da Comissão de Trabalho, Administração e 

Serviço Público, o colegiado tem como atribuição analisar e debater a legislação relacionada à 

política salarial, regulamentação das profissões, segurança e medicina do trabalho, políticas de 

emprego e de aprendizagem, direito de greve, sindicalismo e Justiça do Trabalho. 

 

https://www.acontecenors.com.br/noticia/120132/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-

como-presidente 

https://mtagora.com.br/noticia/101137/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente 

https://www.correiodacidade.com.br/noticia/13368/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-

para-presidente 

 

 

Ze Dudu e Correio Paraense – 15 de março de 2023 

Câmara dos Deputados: Priante no Meio Ambiente e Faleiro no Trabalho; Pará emplaca duas 

presidências de comissões  

Brasília – O deputado José Priante (MDB-PA) foi eleito presidente da Comissão de Meio Ambiente da 
Câmara dos Deputados, enquanto o colega Airton Faleiro (PT-PA) vai comandar a Comissão do Trabalho. 
Diferente do Senado, no qual a bancada paraense teve que se contentar com cargos regulamentares, na 
Câmara dos Deputados o estado virou o jogo e terá protagonismo em duas comissões de peso. 

https://www.camara.leg.br/noticias/938194-deputados-aprovam-projeto-que-cria-cinco-comissoes-permanentes-na-camara
https://www.camara.leg.br/noticias/938194-deputados-aprovam-projeto-que-cria-cinco-comissoes-permanentes-na-camara
https://www.acontecenors.com.br/noticia/120132/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-presidente
https://www.acontecenors.com.br/noticia/120132/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-como-presidente
https://mtagora.com.br/noticia/101137/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente
https://www.correiodacidade.com.br/noticia/13368/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente
https://www.correiodacidade.com.br/noticia/13368/comissao-de-trabalho-elege-airton-faleiro-para-presidente
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Com um atraso de três semanas em razão da forte disputa política que emergiu das urnas em 2022, a 
Câmara dos Deputados definiu nesta quarta-feira (15), os cargos de presidência e vice-presidência de 25 das 
suas 30 comissões permanentes, com mandato de um ano. 

Em reunião mais cedo no Colégio de Líderes, os presidentes dos partidos entraram em acordo e definiram 
quais os espaços caberão a cada um. A partir dessa definição, o processo evoluiu para a indicação dos 
nomes apontados por cada legenda em discussão interna de cada partido. 

Havia uma disputa entre PL e PT para definir o comando da Comissão de Constituição e Justiça e de 
Cidadania que, por acordo, nesse primeiro ano, ficará sob o comando do ex-presidente nacional do PT, 
deputado federal reeleito Rui Falcão (PT-SP). Em 2024, um nome escolhido pelo PL assumirá o comando da 
mais importante comissão da Casa. 

Neste ano, a Câmara criou cinco comissões permanentes por desmembramento das funções de outras já 
existentes. Confira os nomes que já foram eleitos: 

 Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania: Rui Falcão (PT-SP); 

 Comissão de Meio Ambiente: José Priante (MDB-PA); 

 Comissão de Trabalho: Airton Faleiro (PT-PA); 

 Comissão de Educação: Moses Rodrigues (UNIÃO-CE); 

 Comissão de Saúde: Zé Vitor (PL-MG); 

 Comissão de Desenvolvimento Econômico: Félix Mendonça Júnior (PDT-BA); 

 Comissão de Minas e Energia: Rodrigo de Castro (UNIÃO-MG); 

 Comissão de Finanças: Paulo Guedes (PT-MG); 

 Comissão de Fiscalização Financeira: Bia Kicis (PL-DF); 

 Comissão de Viação e Transportes: Cezinha de Madureira (PSD-SP); 

 Comissão de Relações Exteriores: Paulo Alexandre Barbosa (PSDB-SP); 

 Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação: Luisa Canziani (PSD-PR); 

 Comissão de Indústria, Comércio e Serviços: Heitor Schuch (PSB-RS); 

 Comissão de Integração Nacional: Fabio Garcia (UNIÃO-MT); 

 Comissão de Previdência: Fernando Rodolfo (PL-PE); 

 Comissão de Turismo: Romero Rodrigues (PSC-PB); 

 Comissão de Segurança Pública: Sanderson (PL-RS); 

 Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher: Lêda Borges (PSDB-GO); 

 Comissão de Legislação Participativa: Zé Silva (SOLIDARIEDADE-MG); 

 Comissão de Cultura: Marcelo Queiroz (PP-RJ); 
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 Comissão do Esporte: Luiz Lima (PL-RJ); 

 Comissão de Defesa dos Direitos das Pessoas com Deficiência: Márcio Jerry (PCdoB-MA); 

 Comissão de Comunicação: Amaro Neto (REPUBLICANOS-ES); 

 Comissão da Amazônia: Célia Xakriabá (PSOL-MG); 

 Comissão de Direitos Humanos: Luizianne Lins (PT-CE). 

https://www.zedudu.com.br/camara-dos-deputados-priante-no-meio-ambiente-e-faleiro-no-

trabalho-para-emplaca-duas-presidencias-de-comissoes/ 

https://correioparaense.com.br/2023/03/16/priante-no-meio-ambiente-e-faleiro-no-trabalho-

para-emplaca-duas-presidencias-de-comissoes/ 

 

Câmara dos Deputados – 15 de março de 2023  

Comissão de Trabalho  

Reunião de Instalação e Eleição (Semipresencial) 

https://www.camara.leg.br/evento-legislativo/67275 

https://www.youtube.com/watch?v=z-EqsmpuVQg&list=TLGGNu03ME8LlGAwMTA0MjAyMw&t=7s 

 

O Liberal – 15 de março de 2023 

Deputados Airton Faleiro e José Priante são eleitos presidentes de comissões na Câmara 

 

https://www.zedudu.com.br/camara-dos-deputados-priante-no-meio-ambiente-e-faleiro-no-trabalho-para-emplaca-duas-presidencias-de-comissoes/
https://www.zedudu.com.br/camara-dos-deputados-priante-no-meio-ambiente-e-faleiro-no-trabalho-para-emplaca-duas-presidencias-de-comissoes/
https://correioparaense.com.br/2023/03/16/priante-no-meio-ambiente-e-faleiro-no-trabalho-para-emplaca-duas-presidencias-de-comissoes/
https://correioparaense.com.br/2023/03/16/priante-no-meio-ambiente-e-faleiro-no-trabalho-para-emplaca-duas-presidencias-de-comissoes/
https://www.camara.leg.br/evento-legislativo/67275
https://www.youtube.com/watch?v=z-EqsmpuVQg&list=TLGGNu03ME8LlGAwMTA0MjAyMw&t=7s
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Nesta quarta-feira (15), as 30 comissões permanentes da Câmara dos Deputados elegem seus 
presidentes, com mandato de um ano. Entre os escolhidos até agora para presidir esses colegiados, 
estão dois parlamentares do Pará: Airton Faleiro (PT) e José Priante (MDB).  

Com 14 votos, Faleiro foi eleito para comandar a Comissão de Trabalho, que tem como 
atribuição analisar e debater a legislação relacionada à política salarial, regulamentação das 
profissões, segurança e medicina do trabalho, políticas de emprego e de aprendizagem, direito de 
greve, sindicalismo e Justiça do Trabalho. 

O petista está no segundo mandato deputado federal. Ele já foi também deputado estadual, 
presidente da federação dos agricultores do Pará e dirigente da Confederação Nacional dos 

Trabalhadores em Agricultura (Contag). 

“A participação das entidades sindicais dá vida aos trabalhos desta comissão, e precisamos manter 
essa relação”, disse Airton Faleiro, que defendeu a necessidade de segurança jurídica para os 
trabalhadores e para as empresas. De acordo com o parlamentar, entre os temas que devem ter 
prioridade, estão os trabalhadores por aplicativo e a política para atualização do salário mínimo. 

Já Priante vai presidir a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável. Ele foi 
eleito com 13 votos a favor. Houve ainda 2 votos em branco. O colegiado debate e analisa 
propostas sobre política ambiental, direito ambiental, recursos naturais renováveis, flora, fauna, 
solo e desenvolvimento sustentável. 

“Mais do que um voto, procurarei ser um mediador do debate. Resguardarei, acima de tudo, a 
necessidade do debate”, disse Priante. “Sei da responsabilidade de discutir sustentabilidade, é 
momento de pensar o País para as próximas gerações”, declarou o deputado paraense, que está 
em seu sétimo mandato na Câmara dos Deputados. Ele já presidiu outras comissões da Casa, como 
a de Desenvolvimento Urbano; e a de Segurança Pública e Combate ao Crime Organizado. Antes, foi 
vereador em Belém e deputado estadual pelo Pará. 

https://www.oliberal.com/politica/deputados-airton-faleiro-e-jose-priante-sao-eleitos-presidentes-

de-comissoes-na-camara-1.657307 

 

 

 

Conselho Federal de Farmácia – 16 de março de 2023 

Comissões da Câmara dos Deputados elegem seus presidentes  

https://www.oliberal.com/?q=C%C3%82MARA+DOS+DEPUTADOS
https://www.oliberal.com/?q=AIRTON+FALEIRO
https://www.oliberal.com/?q=JOS%C3%89+PRIANTE
https://www.oliberal.com/politica/deputados-airton-faleiro-e-jose-priante-sao-eleitos-presidentes-de-comissoes-na-camara-1.657307
https://www.oliberal.com/politica/deputados-airton-faleiro-e-jose-priante-sao-eleitos-presidentes-de-comissoes-na-camara-1.657307
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As 30 comissões permanentes da Câmara dos Deputados elegem nesta quarta-feira (15/03) seus 
presidentes, com mandato de um ano. Os partidos dos presidentes já foram definidos. Neste ano, a 
Câmara criou cinco comissões permanentes por desmembramento das funções de outras já 
existentes. 

A definição dos presidentes era aguardada para que os projetos de interesse da Farmácia, como o 
PL do #PisoJá voltassem a tramitar. O presidente do Conselho Federal de Farmácia (CFF) e 
conselheiro federal de Farmácia pelo estado do Pará, Walter da Silva Jorge João, comemorou a 
eleição do deputado federal paraense Airton Faleiro como presidente da Comissão de Trabalho, a 
próxima comissão em que o PL irá tramitar. 

“Quero parabenizar o deputado Airton Faleiro pela eleição, que consideramos muito importante. O 
deputado tem caminhado conosco nas demandas da profissão e esteve presente ao nosso Fórum 
Paraense de Valorização da Profissão Farmacêutica, realizado em janeiro. Nossas expectativas são 
as melhores!” 

Confira os nomes dos que já foram eleitos: 

- Rui Falcão é eleito presidente da Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania 

- Comissão de Educação elege Moses Rodrigues para presidente 

- Deputado Zé Vitor é eleito presidente da Comissão de Saúde 

- Comissão de Desenvolvimento Econômico elege Félix Mendonça Júnior para presidente 

- Rodrigo de Castro é eleito presidente da Comissão de Minas e Energia 

- Comissão de Finanças será presidida pelo deputado Paulo Guedes 

- Comissão de Fiscalização Financeira elege Bia Kicis para presidente 

- Comissão de Viação e Transportes elege Cezinha de Madureira para presidente 

- Paulo Alexandre Barbosa é eleito presidente da Comissão de Relações Exteriores 

- Comissão de Trabalho elege Airton Faleiro para presidente 

- José Priante é eleito presidente da Comissão de Meio Ambiente 

- Luisa Canziani é eleita presidente da Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação 

- Heitor Schuch é eleito presidente da Comissão de Indústria, Comércio e Serviços 

- Fabio Garcia é eleito presidente da Comissão de Integração Nacional 

- Comissão de Previdência será presidida pelo deputado Fernando Rodolfo 

- Comissão de Turismo será presidida pelo deputado Romero Rodrigues 

- Sanderson é eleito presidente da Comissão de Segurança Pública 

- Lêda Borges é eleita presidente da Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher 

- Zé Silva é o novo presidente da Comissão de Legislação Participativa 

- Marcelo Queiroz é eleito presidente da Comissão de Cultura 

- Luiz Lima é o novo presidente da Comissão do Esporte 

- Márcio Jerry é eleito presidente da Comissão de Defesa dos Direitos das Pessoas com Deficiência 

- Amaro Neto é eleito presidente da Comissão de Comunicação 
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https://site.cff.org.br/noticia/noticias-do-cff/16/03/2023/comissoes-da-camara-dos-deputados-

elegem-seus-presidentes 

 

Câmara dos Deputados – 16 de março de 2023 

Presidente da Comissão de Trabalho, deputado Airton Faleiro defende a revisão de reforma 

trabalhista  

Na visão do deputado Airton Faleiro (PT-PA), a Comissão de Trabalho devem reavaliar os pontos da 
recente reforma trabalhista para revisar os pontos que fragilizam as relações entre empregados e 
empregadores. Eleito presidente do colegiado, o congressista refuta o argumento de que a reforma 
criaria postos de trabalho, porque os índices mostram um aumento nas taxas de desemprego nos 
últimos anos. 

O parlamentar também aponta que a política de valorização do salário mínimo é outro tema 
prioritário do colegiado, e cita o grupo de trabalho criado pelo governo federal com representação 
dos trabalhadores e de entidades patronais. 

Airton Faleiro ainda afirma que a Comissão de Trabalho e o Parlamento em geral devem contribuir 
para a erradicação total do trabalho escravo no Brasil, também contribuindo com as ações neste 
sentido que estão sendo aplicadas pelo Ministério do Trabalho. Segundo ele, o Congresso Nacional 
deve propor leis para ampliar a punição a quem pratica trabalho escravo, mas também fiscalizar o 
cumprimento da legislação. 

https://www.camara.leg.br/radio/programas/945863-presidente-da-comissao-de-trabalho-

deputado-airton-faleiro-defende-a-revisao-da-reforma-trabalhista/ 

 

Notícias Concursos – 17 de março de 2023 

Não é LULA, político conversa para ALTERAR o Sálario Mínimo e deixa brasileiros em choque  

A Comissão de Trabalho da Câmara dos Deputados elegeu o deputado federal Airton Faleiro (PT-
PA) como o novo presidente do grupo. Por 14 votos, ele vai ocupar a cadeira que norteia discussões 
políticas em torno dos direitos dos trabalhadores, como a definição do salário mínimo e a 
regulamentação de novas profissões. 

“Quero agradecer a indicação do meu nome pela nossa bancada. O Brasil vive um momento 
determinante do ponto de vista das relações entre capital e trabalho, mas também das 

https://site.cff.org.br/noticia/noticias-do-cff/16/03/2023/comissoes-da-camara-dos-deputados-elegem-seus-presidentes
https://site.cff.org.br/noticia/noticias-do-cff/16/03/2023/comissoes-da-camara-dos-deputados-elegem-seus-presidentes
https://www.camara.leg.br/deputados/204495
https://www.camara.leg.br/radio/programas/945863-presidente-da-comissao-de-trabalho-deputado-airton-faleiro-defende-a-revisao-da-reforma-trabalhista/
https://www.camara.leg.br/radio/programas/945863-presidente-da-comissao-de-trabalho-deputado-airton-faleiro-defende-a-revisao-da-reforma-trabalhista/
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oportunidades de modernização da legislação para regulamentar novas profissões”, disse o novo 
presidente da Comissão logo depois do resultado. 

“Também vai passar por aqui o debate do salário mínimo, além dos debates em torno das 
necessidades da Reforma Trabalhista. Nossa Comissão vai prestar um grande serviço para a 
sociedade brasileira. E para isso, nós vamos ter que trabalhar de maneira muito sintonizada com a 
presidência da Casa”, seguiu o parlamentar. 

Airton Faleiro está iniciando em 2023 o seu segundo mandato como deputado federal, 
representando o estado do Pará. Antes, ele passou pelo cargo de deputado estadual, foi presidente 
da federação dos agricultores do Pará e dirigente da Confederação Nacional dos Trabalhadores em 
Agricultura (Contag). 

“A participação das entidades sindicais dá vida aos trabalhos desta comissão, e precisamos manter 
essa relação”, disse Airton Faleiro, sinalizando que deve receber a visita de várias Centrais Sindicais 
no Congresso Nacional. 

Salário mínimo 

Atualmente, o Brasil tem um salário mínimo de R$ 1.302. Este valor foi definido por uma Medida 
Provisória (MP) editada ainda pelo ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) no final do ano passado. 

PLAYVOLUME00:00/01:06noticiasconcursos_v3TRUVID 

Em entrevista recente, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) revelou que pretende elevar o 
valor do salário mínimo mais uma vez este ano. Ele disse que o saldo vai poder subir para a casa dos 
R$ 1.320 a partir de maio. 

“Já combinamos com movimentos sindicais, com Ministério do Trabalho, com o ministro Haddad, 
que vamos, em maio, reajustar para R$ 1.320 o valor do salário mínimo, e estabelecer nova regra 
para o piso, levando em conta, além da reposição da inflação, o crescimento do PIB, porque é a 
forma mais justa de distribuir o crescimento da economia”, disse o presidente. 

Centrais não estão de acordo 

Mesmo que Lula tenha dito que já combinou este valor de R$ 1.320 com Centrais, o fato é que 
líderes sindicais não gostaram da ideia. Ao menos é o que apontam informações de bastidores 
colhidas pela emissora CNN Brasil. 

https://noticiasconcursos.com.br/governo-decide-bloquear-r-211-milhoes-para-o-ministerio-do-trabalho/
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LULA pretende aumentar o Salário Mínimo em 2023. Imagem: Divulgação 

Segundo tais informações, as Centrais estão preparando novas pressões sobre o presidente 
Lula para que ele não aumente o salário para R$ 1.320 e sim para R$ 1.391 a partir de maio deste 
ano. 

O presidente Lula ainda não se manifestou sobre este suposto pedido, mas aliados já adiantam 
internamente que não há espaço no orçamento atual para a efetivação de um aumento para a casa 
dos R$ 1.391. 

Relação com o Congresso 

Seja qual for o resultado da pressão das Centrais, o fato é que a decisão do Governo Federal vai ter 
que passar pelo crivo do Congresso Nacional. Neste sentido, o PT comemora a eleição do deputado 
Faleiro para a presidência desta comissão específica. 

Ele terá o poder de acelerar discussões sobre este tema dentro do Congresso Nacional. 

https://noticiasconcursos.com.br/nao-e-lula-politico-conversa-para-alterar-o-salario-minimo-e-

deixa-brasileiros-em-choque/ 

 

Bacana News – 22 de março de 2023 

Seminário do Futuro, em Marabá, contará com o Ministro Luiz Paulo Teixeira 

O ministro do desenvolvimento agrário, Paulo Teixeira, estará pela primeira no município de 
Marabá nesta sexta-feira (24) de março. A sua presença se deve a uma programação que 
acontecerá no Carajás Centro de Convenções. 

https://noticiasconcursos.com.br/lula-bate-o-martelo-e-define-aumento-de-r840-em-novo-programa/
https://noticiasconcursos.com.br/lula-bate-o-martelo-e-define-aumento-de-r840-em-novo-programa/
https://www.gov.br/
https://noticiasconcursos.com.br/consignado-do-inss-nova-taxa-so-vale-para-novos-contratos/
https://noticiasconcursos.com.br/nao-e-lula-politico-conversa-para-alterar-o-salario-minimo-e-deixa-brasileiros-em-choque/
https://noticiasconcursos.com.br/nao-e-lula-politico-conversa-para-alterar-o-salario-minimo-e-deixa-brasileiros-em-choque/
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O evento começará a partir das 14h, como parte do projeto 50+50 da BR-230 (Rodovia 
Transamazônica). O ministro vem a convite do deputado federal Airton Faleiro (PT/PA). 

Paulo Teixeira participará de debates com a presença de lideranças de vários movimentos sociais e 
povos originários, museus e intuições parceiras dos movimentos. O evento promove a reflexão 
sobre os 50 anos de colonização ao longo das rodovias Transamazônica e BR 163. 

O evento vai abordar uma discussão a respeito do futuro da região e de como a população pode 
melhorar seus cuidados com a natureza, com a memória e com a preservação da cultura local. 

Tudo isso por meio da compreensão das narrativas humanas, sociais e ecológicas, a partir de 
palestras e grupos de trabalho. 

https://bacananews.com.br/seminario-do-futuro-em-maraba-contara-com-o-ministro-luiz-paulo-

teixeira/ 

 

 

Bacana News – 25 de março de 2023 

Reginaldo Rocha de Negreiros é o novo superintendente regional no Sudeste do Pará 

Foi nomeado pela Presidência do Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária (Incra) para 
ocupar o cargo de superintendente regional da autarquia federal no Sudeste do Pará, o ex-vice-
prefeito de Piçarra, Reginaldo Rocha de Negreiros. 

A nomeação de Reginaldo foi por indicação do deputado federal Airton Faleiro (PT). Em seu perfil 
em uma rede social, o novo superintendente do Incra Sudeste do Pará fez diversas publicações de 
apoio ao então candidato Lula (PT), nas eleições de 2022. 

https://bacananews.com.br/reginaldo-rocha-de-negreiros-e-o-novo-superintendente-regional-no-
sudeste-do-para/ 

 

Bacana News – 27 de março de 2023 

Projeto Jornada Sociocultural 50 + 50 conta com a presença do Ministro do desenvolvimento 

agrário, Luís Paulo Teixeira  

 
No Carajás – Centro de Convenções, o Projeto Jornada Sociocultural 50 + 50 da Transamazônica e 
BR-163 realizou mais um Seminário do Futuro, desta vez em Marabá. Estiveram presente no evento 
deputado estadual Dirceu Ten Caten; deputado federal, Airton Faleiro. 

https://bacananews.com.br/seminario-do-futuro-em-maraba-contara-com-o-ministro-luiz-paulo-teixeira/
https://bacananews.com.br/seminario-do-futuro-em-maraba-contara-com-o-ministro-luiz-paulo-teixeira/
https://bacananews.com.br/reginaldo-rocha-de-negreiros-e-o-novo-superintendente-regional-no-sudeste-do-para/
https://bacananews.com.br/reginaldo-rocha-de-negreiros-e-o-novo-superintendente-regional-no-sudeste-do-para/
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Ministro do desenvolvimento agrário, Luís Paulo Teixeira; deputado federal Keniston Braga; 
senador Beto Faro; a programação contou com representantes do poder público municipal e 
estadual, representantes dos movimentos sociais e das universidades. 
 
O Seminário do Futuro e do Festival Cultura 50+50, projeto que tem o objetivo de recompor a 
memória do que foram os últimos 50 anos de abertura da Transamazônica e da BR-163. 
 
O ministro do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar Paulo Teixeira, destacou a 
importância de conciliar a agrofloresta e a agroindústria, de novo a promover um desenvolvimento 
sustentável com valorização da agricultura familiar. 
 
“Nós queremos fazer um grande programa de assistência técnica e extensão rural, nós queremos 
treinar novamente os nossos extensionistas para que ele ajude o agricultor a produzir. Eu acho que 
nós temos que colocar nesse lugar outro projeto de desenvolvimento   e eu vou tentar trabalhar 
aqui um pouco mais sobre esse projeto. Se agregar valor aos produtos você pode ter uma economia 
muito rica, traga a floresta associada a indústria”. 
 
https://bacananews.com.br/projeto-jornada-sociocultural-50-50-conta-com-a-presenca-do-
ministro-do-desenvolvimento-agrario-luis-paulo-teixeira/ 
 
 
 
Câmara dos Deputados – 28 de março de 2023 

Comissão da Amazônia e dos Povos Originários e Tradicionais  

REQ 5/2023 - Requer a realização de audiência pública na Comissão da Amazônia e dos Povos 
Originários e Tradicionais para tratar dos Desafios do Atendimento à Saúde de Indígenas aldeados e 
urbanos. Aprovada 
Autores: Airton Faleiro (PT-PA), Túlio Gadêlha (REDE-PE) 
PASSO A PASSO: 1 Aprovado. Subscreveram os Dep. Josenildo (PDT/AP) e Defensor Stélio Dener 
(Republicanos/RR). Fizeram uso da palavra a Dep. Silvia Waiãpi (PL/AP) e Airton Faleiro (PT/PA). 
 
https://www.camara.leg.br/evento-legislativo/67398 
 
 

PT na Câmara – 29 de março de 2023 

Na Câmara, Ana Moser apresenta as principais ações e programas do Ministério do Esporte  

A ministra do Esporte, Ana Moser, apresentou na Comissão do Esporte da Câmara dos Deputados, 
nesta quarta-feira (29), os planos de trabalho, as prioridades e programas da Pasta para o 
desenvolvimento do esporte no Brasil. Entre os principais pontos destacados, a ministra falou sobre 
a Rede de Desenvolvimento do Esporte e do empenho do governo em aumentar o número de 

https://bacananews.com.br/projeto-jornada-sociocultural-50-50-conta-com-a-presenca-do-ministro-do-desenvolvimento-agrario-luis-paulo-teixeira/
https://bacananews.com.br/projeto-jornada-sociocultural-50-50-conta-com-a-presenca-do-ministro-do-desenvolvimento-agrario-luis-paulo-teixeira/
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2351922
https://www.camara.leg.br/evento-legislativo/67398
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praticantes de atividades físicas no país. Os deputados Airton Faleiro (PT-PA), Kiko Celeguim (PT-
SP) e a deputada Dandara (PT-MG) também participaram da reunião. 

A ministra Ana Moser destacou que esporte é um direito previsto na Constituição Federal e no 
Estatuto da Criança e do Adolescente. Vale lembrar que o Ministério do Esporte foi extinto pelo 
governo anterior e recriado pelo presidente Lula, no seu segundo dia de mantado. 

“O Ministério do Esporte se justifica por ser um direito previsto e cabe à política pública garantir 
esse direito na prática. O reconhecimento do esporte e da atividade física como direitos sociais 
demanda a existência de estruturas estatais capazes de promover sua efetivação”, afirmou.  

Ainda segundo Moser, a Pasta, juntamente com o governo federal, busca uma ação intersetorial 
com os ministérios da Educação, Saúde, Assistência Social, Segurança Pública e com a Cultura. 
“Estamos tentando encontrar os pontos de convergências das políticas públicas de Educação e de 
Esporte, por exemplo. Estamos falando de educação integral, então todas as estratégias de 
ampliação da educação integral que estão sendo sinalizadas pelo Ministério da Educação, terão 
esporte. Nesse sentido, segundo a ministra, é possível ampliar o número de pessoas, crianças e 
jovens, que tenham acesso à prática de esporte com a educação integral. 

Rede de Desenvolvimento do Esporte 

Ao apresentar a Rede de Desenvolvimento do Esporte, a ministra disse que a formação de 
professores e gestores é muito importante para a qualificação da base olímpica. 

A Rede de Desenvolvimento do Esporte tem como objetivo estruturar redes regionais buscando 
integrar instituições, projetos, ações para aumentar a prática de atividade física pela população, 
desde crianças até idosos em competições escolares, esporte amador, formação e iniciação 
esportiva, esporte de base e excelência esportiva, para desporto, esporte para comunidades 
ribeirinhas, comunidades indígenas, para neuro atípicos e em todas as dimensões do esporte. 

Principais objetivos 

Os principais objetivos da pasta é democratizar o acesso ao esporte e à atividade física 
considerando a diversidade da população, bem como aprovar e implementar o Sistema Nacional de 
Esporte e o Plano Nacional de Esporte. Os dois projetos de lei estão no Senado Federal. 

O Ministério ainda busca promover a articulação Inter federativa (União, Estados e Municípios) 
para a implementação de políticas públicas de esporte. Conforme Ana Moser, a Pasta ainda 
trabalha a fim de fortalecer o futebol feminino, aumentar o orçamento do órgão e melhorar o 
programa Bolsa-Atleta. 

Conforme o deputado Kiko Celeguim é obrigação dos parlamentares construir junto com o 
ministério o Programa Nacional de Esporte e fazer com que ele seja executado. “Nós vamos estar 
junto com o Governo Federal para construir políticas perenes e concretas”. 
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Bolsa-Atleta 

O Ministério do Esporte encaminhou projeto de lei para mudar o programa do Bolsa-Atleta. Agora o 
novo programa protege as esportistas grávidas ou no período de puerpério. As mudanças nas 
normas do programa garantem que as atletas recebam até 15 parcelas mensais sucessivas do 
benefício, mesmo afastadas de competições. 

A deputada Dandara parabenizou Ana Moser à frente do ministério e comemorou a mudança do 
projeto de lei do Bolsa-Atleta. “Tivemos uma vitória tão importante nesse começo de governo com 
a mudança do PL do Bolsa-Atleta que garante o pagamento das bolsas às grávidas e às puérperas 
mesmo sem estarem treinando. “Para nós o esporte é inclusão e transformação”, disse a 
parlamentar. 

O deputado Airton Faleiro propôs para a ministra discutir o que ele chama de “esporte social” para 
o desenvolvimento do ser humano. “A gente fala muito do conceito ‘desenvolvimento econômico e 
social’, eu acho que é limitado. Se a gente coloca o esporte como parte desse desenvolvimento, nós 
trabalharemos o desenvolvimento humano, do ser humano de forma mais completa”. 

https://ptnacamara.org.br/site/na-camara-ana-moser-apresenta-as-principais-acoes-e-programas-
do-ministerio-do-esporte/ 

 

Câmara dos Deputados e O Judiciário – 30 de março de 2023 

Subcomissão permanente vai analisar regras de trabalho por aplicativos  

 

 
Airton Faleiro: "Nós vamos ter que legislar sobre isso" 

https://ptnacamara.org.br/site/na-camara-ana-moser-apresenta-as-principais-acoes-e-programas-do-ministerio-do-esporte/
https://ptnacamara.org.br/site/na-camara-ana-moser-apresenta-as-principais-acoes-e-programas-do-ministerio-do-esporte/
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Uma subcomissão permanente da Comissão de Trabalho da Câmara dos Deputados vai analisar 
regras para o trabalho por aplicativos e por outras plataformas digitais. O grupo foi criado a pedido 
do presidente da comissão, deputado Airton Faleiro (PT-PA). 

Faleiro acredita que o tema vai exigir muito, não apenas da comissão, como de todo o Poder 
Legislativo e do novo governo, porque essa nova forma de trabalho é o que ele chama de 
"calcanhar de Aquiles" na relação entre trabalhadores e empregadores. "Nós vamos ter que legislar 
sobre isso. Eu achei por bem criar uma subcomissão da Comissão de Trabalho para que se 
aprofunde mais, para que se converse com os diversos segmentos para subsidiar projetos de lei, 
subsidiar os nossos trabalhos para uma maior produção sobre a temática", explicou. 

O requerimento que cria a subcomissão foi assinado também pelos deputados Alexandre 
Lindenmeyer (PT-RS) e André Figueiredo (PDT-CE). Na mesma reunião em que foi aprovada a 
criação da subcomissão, foram aprovados dois requerimentos, dos deputados Tulio Gadelha (Rede-
PE) e Erika Kokay (PT-DF), para a realização de audiência pública para tratar da regulamentação das 
atividades dos trabalhadores de aplicativos. 

Fonte: Agência Câmara de Notícias 

https://www.camara.leg.br/noticias/949882-subcomissao-permanente-vai-analisar-regras-de-
trabalho-por-aplicativos 

https://ojudiciario.com.br/poder-legislativo/subcomissao-permanente-vai-analisar-regras-de-
trabalho-por-aplicativos/ 

 

https://www.camara.leg.br/noticias/949882-subcomissao-permanente-vai-analisar-regras-de-trabalho-por-aplicativos
https://www.camara.leg.br/noticias/949882-subcomissao-permanente-vai-analisar-regras-de-trabalho-por-aplicativos
https://ojudiciario.com.br/poder-legislativo/subcomissao-permanente-vai-analisar-regras-de-trabalho-por-aplicativos/
https://ojudiciario.com.br/poder-legislativo/subcomissao-permanente-vai-analisar-regras-de-trabalho-por-aplicativos/

